

# 400 familias serán beneficiadas con nueva "Posta Modular" en Salto Grande



En Ilque y Trapén se vivirá una nueva versión de la tradicional "Fiesta de las Luminarias"



Municipalidad solicitará al MOP que Ruta Chinquihue quede bajo tuición de Vialidad



reforzarán el alumbrado público de Puerto Montt

OIRS, OFICINA DE INFORMACIÓN, RECLAMOS Y SUGERENCIAS







# En Ilque y Trapén se vivirá una nueva versión de la tradicional "Fiesta de las Luminarias"

a añosa festividad religiosa que data de la época colonial, congrega a vecinos y visitantes en torno a la figura de San Miguel.

Fogatas, faroles y velas en medio de la noche e innumerables súplicas y rezos en honor a San Miguel, son algunas de las acciones que se realizan cada 28 de septiembre en gran parte del sur de Chile v. especificamente en

la comuna de Puerto Montt, los sectores de ligue y Trapén vivinén esta celebración, en donde se sepera leguem mises de feligreses, resaltando el carácter patrimonial de esta actividad que parte con el almaceneje de varas de colígie en foriar un anisa, encenderios en el originación de la noche, como una forma de quemar los malos espíritus, según cuerta la tradición. En la capilla de la localidad de En la capilla de la localidad de forma de quemar los malos espíritus, según cuerta la tradición. líque, que data desde 1845, uticada a 30 kilómetros al sur oeste de Puerto Montt, se llevará a cabo esta tradicional festividad con una misa a las 20:00 horas, en donde participará también la Banda de Pasacelas Evencionales de líque, declarada Patrimonio Cultural Immarteria por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio. El fiscal de la capilla, Hernán Almonacid, invita a la comunidad a participar y destase.

#### Turismo -

la tradición que, hace más de una década, se realiza de forma comunitaria donde además habrá un conjunto folclórico, gastronomía y venta de productos típicos. "Es una fiesta que antiguamente se hacía en las casas, cada quien con sus luminarias, pero que hace doce años, estamos haciéndola con la comunidad para que así participe toda la gente y personas de otros lugares que no la conocen". expresó el fiscal Almonacid En tanto, en el sector de Trapén. ubicado a 17 kilómetros de la capital regional, en dependencias de la Junta de Vecinos del sector la

Agrupación de Feriantes de Trapén está organizando, por custro año consecutivo, la fiesta de las fuminarias, en donde se realiza "una liturgia católica para posteriormente, encender la luminaria y cerar con bales tipicos", según la presidenta de la Agrupación, Dors Bustamante, quien además, realizó un llamado a la comunidad aledaña a participar de este evento que parte a las 20110 horses

# REALZAR EL PATRIMONIO DE

Marcelo Wilson, director de la Dirección de Turismo de la Municipalidad de Puerto Montt. destacó el carácter patrimonial de estas actividades religiosas que rescatan antiquas tradiciones para que perduren en el tiempo. "La primayera llega a Puerto Montt v también estas fiestas tradicionales de carácter religioso que realzan el valor patrimonial que tienen estos territorios en veneración de San Miguel y captando todo lo mejor en términos artísticos, artesanales v también gastronómicos, siendo un excelente panorama para este sábado". recalcó



#### Dideco



## Municipio invita a la Fiesta de la Chilenidad en el Parque La Paloma con música en vivo y gastronomía

na invitación a toda la comunidad y visitantes que pueden arribar a la capital regional, efectuaron autoridades comunales en las horas previas a la celebración de las Fiestas Patrias que organiza la Municipalidad de Puerto Montt y que ha concentrado distintas actividades en el Parque La Paloma con casi 40 módulos con venta de comidas típicas y presentación de música ne

vivo.

La alcaldesa (s) Jacquelin Paz detalló que el inicio de las jornadas de la fiesta es entre 10 y 21 horas, con show infantiles, variados platos típicos y la invitación amplia a participar en un ambiente seguro, familiar, con amplios espacios y en un marco de celebración sana y responsable.

"Estimamos una cifra de una alta población flotante que concurrirá a la Fiesta de la Chilenidad, y tenemos todo preparado para recibir a nuestras visitas. Se ha coordinado lo que corresponde al tema sanitario como también en el ámbito de la seguridad, para que las familias asistan de manera tranquila y segura", manifestó la jeta comunal.

## AMPLIA OFERTA

Serán eventos donde la comunidad podrá encontrar comidas típicas, destacando los "anticuchos", empanadas, asados, como cazuelas y pescados; música en vivo de conjuntos y artistas locales, folclore, artesanías, juegos típicos, emprendedores, productores cerveceros, entre otros panoramas.

"Distintas expresiones del tolcior de nuestro país podrán disfrutar en el Parque La Paloma, desde el viernes hasta el domingo, con espacies para la comida y artesanos, los lugares cuentan con todas las medidas sanitarias para que sea un éxito. Hay un ánimo de la ciudadanía en salir y disfrutar de estas actividades", puntualizó Jacouelin Paz.

#### Ruta Chinguihue -



## Municipalidad solicitará al MOP que Ruta Chinquihue quede bajo tuición de Vialidad

ue retorne la tuición a viahilidad de la Ruta Chinquihue la Municipalidad al Ministerio de Obras Públicas (MOP). La medida tiene por obietivo la desafección del decreto que traspasó la vía al municipio. Sobre la iniciativa a la ministra de la cartera de Estado, Jessica López, la alcaldesa subrogante, Jaquelin Paz, puntualizó que el Regional Conseio elaborará un documento para reforzar la petición de la

Municipalidad.

"Solicitar a la ministra de Obras Públicas. Jessica López. la desafectación del decreto para que la Ruta vuelva a la tuición de Vialidad. Además, el Consejo Regional preparará un documento para respaldar la municinal", diio Paz.

#### LLUVIAS AGUAS AGII IZACIÓN DEL TRÁFICO En cuanto a la situación de la RCH

Paz indicó que requiere de una intervención que contemple

ámbitos técnicos financiamiento.

"l a vía necesita una intervención de carácter mayor. Debe implicar responsabilidad técnica. También un análisis del mismo tipo. Es decir. de orden superior", concluvó Paz. Conjuntamente, explicó que el traspaso a la Municipalidad se tradujo en una ruta que no ha sido -por un extenso periodo de tiemno- intervenida describió la no canalización de las

A la par, detalló que el municipio presentó al Gobierno Regional (GORE) -para la obtención de recursos- un plan de bacheo que incluía tramos de Ruta Chinquihue. La finalidad, expuso, era agilizar la circulación del transporte colectivo v privado.

Aguas Lluvias, entre aspectos.

#### Turismo



# En la mira de la mejor empanada de pino puertomontina

ué más criollo y transversal que servise unas empanadas de pino para este 187 ¿Qué mejor, a la hona de los festicos, que orientarse hasta encontrar la mejor de la cuidad? Son interrogantes que buscan ser dilucidadas entre la Dirección de Turismo de la Municipalidad (DITIRI) pinto con la Cámara de Comercio y Turismo puertomorinio. Ambas entidiades

aliaron fuerzas para buscar las mejores y ofrecerle a la comunidad, desde este jueves 5 al 12 de septiembre, la oportunidad de probar y elegir las más distinquidas de la comuna.

Es decir, se trata de concurso que consta de dos pasos: el primero consta de la compra de muestras de empanadas en diversos expendios de Puerto Montt, que cumplan requisitos de ser locales

establecidos, con cierta fama en la zona y que tengan la capacidad de producir en grandes cantidades. Luego, los ejemplares son llevados, este miericoles 4, a los talleres culinarios de Instituto Santo Tomás, donde un jurado especializado formado por profesores de la carrera de Gastronomía, una cocinera tradicional y un periodista asstroménico, probarárn cada una costre

#### Turismo

Luego de una evaluación se elegirán las cuatro finalistas. Acá va el segundo paso. Este

cuarteto será llevado a votación popular online desde día 5 hasta el 12, en el sitio www.saboresdelpuerto.d. Finalmente y en una ceremonía realizada una ceremonía realizada una ceremonía realizada en dependencias de la Cámara de Comercio y Turismo, se dará el premiación oficial de la comnetencia.

"Estamos contentos de concretar una alianza público-privada dentro de la comuna para resaltar, a través de los comercios establecidos de los comercios establecidos de la comuna, el valor de un producto tan tradicional como es la empanda de pino. Justamente dar cuenta de esos buenos exponentes de productos y at fipicos, creamos valor para los sabores de Puerto Montif, comenta Marcelo Wilson, director de DITUR.

valoramos que como parte de las actividades de Fiestas Patrias se haya concretado este concurso. Esperamos que estas jornadas sean tremendamente exitosas, especialmente para las pymes que participan y que permiten llevar al mejor nivel este producto. Necestiamos recuperar la

confianza, recuperar el comercio y nuestras costumbres", asegura Patricio Ampuero, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Puerto Montt.

Este concurso forma parte de las actividades del plan "Sabores del Puerto" y que durante la temporada 2024 ha realizado ya concursos exitosos como el certamen de Sandwichería

Creativa y dos eventos de amplia convocatoria: el Día de la Pichanga Caliente y la Gran Invernada Sureña del Chancho y la Cerveza. Para fin de año preparan un

documento de valor social, cultural y turístico: un libro que da cuenta de los atractivos de sabor de los cinco mercados municipales de la comuna.



### 8

## BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

#### Esterilización



# Centro de Esterilización Canina celebró 10 años de funcionamiento con más de 36 mil esterilizaciones de mascotas

Resiltar avances y logros
en materia de Tenecia
en materia de Tenecia
familias para una adecuada
mantención de sus mascolas y con
miles de atenciones gratultas
realización Canina (CEC) de la
Municipalidad de Puerto Mont
celebró su aniversario 10 con
favorables comentarios,
evaluaciones de las autoridades y
voluntarios animalistas

Este centro de esterilización funciona con solicitad eh narsa, las que se hacen via telefónica. Los beneficiarios son todos los habitantes de la comuna. Además, se trabaja en constante relación con agrupaciones arimalistas de la comuna y oficinas ternitoriales especialimente en materia de esterilizaciones, vacuna antirábica, implantación de mitrorobip e inscripción en el Receitor Nacional de Animales de Receitor Nacional de Receitor Nacional de Animales de Receitor Nacional de Receitor Nacional de Receitor Nacional de Animales de Receitor Nacional de Receitor Nacional de Animales de Receitor Nacional de Receitor N

#### Compañía.

A la fecha, el trabajo de los profesionales municipales suma 36 mil 200 intervenciones y realizado el registro de 40 mil 600 animales de compañía.

La idea de su creación fue abordar la problemática del aumento de la población canina y felina (urbana y rural, calculada en unos 40 animales sin dueño o abandonados) y se encarra de

#### Esterilización -

apoyar la educación comunitaria en tenencia responsable; priorizando a las mascotas abandonadas, comunitarias, callejeras y sin dueño, con lo que se previene el maltrato animal, problemas sanitarios y abandono.

AUTORIDADES

"La necesidad de atender miles de animales en abandon, fue la razón de iniciar este trabajo, a través de veterinarios y de proyectos, logrando grandes resultados. Este aniversario es un orgullo para el municipio y para la comunidad y unuestro reconocimiento va para los funcionarios que con profundo sentido civico y de servicio, dan vida al CEC", dijo Jaquelin Paz, alcratiesa (S).

En tanto, Pablo Triviño, encargado del Departamento de Medio Ambiente, dijo que "las mascotas son parte de nuestras familias, y todo cuidado y atención es necesario. Esta política pública ha sido tremendamente exitosa", agregó.

#### ANIMALISTAS

La voluntaria de la Fundación Refugio en la Casa de Yuyín, Karime Sánchez, celebró el décimo aniversario del CEC, "por eso me parece maravilloso, ya que incluso colaboré con ellos, ha sido un gran apoy, especialmente para los animalistas independientes. Los funcionarios: profesionales, administrativos, técnicos, son

apasionados en su trabajo", dijo.

Inés Cárdenas, voluntaria del Albergue de Perros Abandonados -ubicado en Lagunitas-, señaló que "el CEC es un gran apoyo para todas las organizaciones y animalistas voluntarios".





325

hasta

## BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

#### Luminarias



# Casi 1.000 luminarias reforzarán el alumbrado público de Puerto Montt

omo parte de las políticas para reforzar los meanismos seguridad, el Concejo aprobó tres proyectos que suman casi 1,000 luminarias para optimizar el alumbrado público en Puerto Montt. La medida, que alcanza los 300 milliones de pesos, es financiada por la Subsecretaria de Prevención del Delito a través del Programa Calle Sin Violencia. Sobre la iniciativa que se desplearará en tres imondantes

sectores de la ciudad, la alcaldesa subrogante, Jaquelin Paz, indicó que se traduce -con respaldo de los ediles- en la prioridad del municipio de vigorizar mecanismos para prevenir v limitar el quebacer delictual en la comuna "360 millones de pesos para casi mil luminarias, es una tremenda noticia para los habitantes de Contribuye Puerto Montt sustantivamente a meiorar la percepción en seguridad de nuestros barrios", diio Paz.

# PROMEDIO DE DISPOSITIVOS LED

En relación a las áreas que cubrirá, precisó que corresponde -con un promedio de 325 dispositivos de tecnología led- desde el Terminal de Buses hasta Población Modelo. De la misma forma, Barrio Hospital. Se suman las poblaciones Eleuterio Ramírez, Bellavista y Bernardo O'Higglins.

Población Modelo. El segundo plan se llevará a cabo en Barrio Hospital. Finalmente, en los conjuntos de Eleuterio Ramírez, Bellavista y la población Bernardo O'Higgins", concluyó Paz.

"Terminal de Buses

La Municipalidad informó que el Plan Calles Sin Violencia comenzó a opera en abril de 2023. Articula -con Carabineros, Policía de Investigaciones y el Ministerio Público- una intervención en diversas zonas de la capital regional. El objetivo central es frenar el alza de homicidios.

Salud -



# 400 familias serán beneficiadas con nueva "Posta Modular" en Salto Grande

urante el primer semestre de 2025 la Dirección de Municipal Puerto Montt (DESAM) v el Servicio de Salud del Reloncaví. pretenden instalar una Posta Modular en Salto Grande La edificación atenderá a 400 familias. Para concretar el anuncio. DESAM adquirió un terreno de media hectárea v contrató la excavación -con una inversión que supera los

65 millones de pesos entre ambas iniciativas- de un pozo profundo de 34 metros para dotar de aqua notable al nuevo recinto.

Al respecto, el director de DESAM. Miguel Aravena, dijo que busca reubicar la atención desde la actual posta que fue cedida en comodato nor vecinos y con una data de treinta años de funcionamiento

"Vamos a instalar una modular Será el principio de un proyecto

futuro v definitivo. El reto es que en el invierno tengamos instalados los conteiner para la atención de los vecinos. El actual espacio nos plantea cada año más inversión en mantenimiento", diio Aravena.

"Vamos a colaborar con autorizar. como Servicio de Salud. un modelo de posta o estación rural. Trabaiaremos en coniunto con el municipio de Puerto Montt que es uno de los que más invierte en

#### Salud -

salud", agregó la directora del Servicio de Salud del Reloncaví, Bárbara del Pino.

#### 60% SON ADULTOS MAYORES

La presidenta del Comité de Salud de Salto Grande, María Cecilia Cavieres, precisó que la iniciativa es -con énfasis entre los Adultos Mayores- una necesidad que la comunidad ha expresado.

"Estamos próximos a una solución definitiva. Contamos con pozo y terreno. Falta instalar los conteiner. Es una obra que anhelamos. Somos una comunidad que ronda las 400 familias. Un 60% son Adultos Mayores", explicó Cavieres.

En la misma línea, la alcaldesa (s) de Puerto Montt, Jaquelin Paz, indicó que "estamos recorriendo





Municipalidad -

### ENTREGAN RECONOCIMIENTO AL GEOPORTAL DE LA MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT

Una serie de reuniones con los equipos de trabajos se han estado realizando en la Municipalidad de Puerto Monte, con la idea de evaluar y realizar diagnósticos de la funcionalidad laboral en distintas unidades.

En primer lugar, se realizó una Jornada de Evaluación Diagnóstica de los inspectores municipales, mientras a la par se efectuaba una jornada de trabajo con la Dirección de Turismo y Oficina de Rentas

Asimismo, se registró una jornada de trabajo de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, para el diagnóstico municipal.





